

## Historia de la portada

Un Donald Trump recargado asume la presidencia de los Estados Unidos prometiendo que "la edad de oro de América comienza ahora". Intensas negociaciones en el Senado buscan conseguir de una vez por todas avanzar en una reforma al sistema previsional chileno. La Superintendencia de Electricidad aplica una multa histórica a Enel por los cortes masivos de luz del año pasado. Y la jueza del Cuarto Juzgado de Garantía de Santiago, Cheryl Fernández, sorprende al no acoger las peticiones del Ministerio Público respecto de los hermanos Jalaff y los socios de LarrainVial.

Enero no da tregua en su intensidad noticiosa en política y negocios. Una de las operaciones que marcaron el 2024 fue la fusión entre la chilena Compass y los brasileños de Vinci. La anunciaron en octubre pasado, y desde entonces han trabajado intensamente: ya hicieron el traspaso de acciones, definieron los equipos y cuentan con un plan para seguir creciendo. Los detalles en la página 6. Un par de páginas más adelante, otro negocio, pero con malos resultados: la trastienda del cierre de la tradicional Telepizza en Chile.

En política, dos hechos marcaron la semana: nuevos antecedentes volvieron a sacudir el llamado Caso Convenios, y sus efectos no sólo salpican a personeros oficialistas involucrados, sino que también al resto de las fundaciones, aquellas que sí hacen bien su trabajo. Un estudio de la UC sostiene que la desconfianza que se generó a raíz de este caso, ha implicado que cada una de estas organizaciones ha dejado de atender, en promedio, a mil personas vulnerables. Al otro extremo del espectro político, el diputado Johannes Kaiser aparece creciendo en las encuestas y su irrupción tiene nerviosos a varios en la derecha. El detalle en las páginas 16 y 17.

Pero sin duda el personaje de la semana es Trump y su frenética primera semana presidencial. En esta edición desmenuzamos los cinco momentos claves de su primer discurso. Que tengan un buen domingo.



**José Tomás Santa María**  
Director DF